## Elecciones en tiempo de Covid



**Imagen / International IDEA** 

Por: Guillermo Alvarado

Varios países de América Latina realizarán importantes procesos electorales durante el 2021, los que estarán marcados por las consecuencias de la pandemia de covid-19 y el descontento o indiferencia de la población hacia la denominada "clase política".

Hay muchas personas que lo perdieron todo debido a las medidas de restricción aplicadas para contener los contagios, en particular quienes estaban sumidos en el sector informal, los dueños de micro y medianas empresas o trabajadores de los servicios.

Es común que culpen a sus respectivos gobiernos de no haberlos protegido como debían y ese dato impactará en los resultados de las urnas.

La primera votación está muy próxima, pues ocurrirá el 7 de febrero en Ecuador cuando se elegirán presidente, vicepresidente, legisladores y representantes al Parlamento Andino.

Hay 16 aspirantes a la primera magistratura, pero los analistas coinciden en que sólo tres tienen posibilidades de ganar, el economista Andrés Aráuz, de la coalición progresista Unión por la Esperanza; el banquero Guillermo Lasso, de la alianza CREO-Partido Social Cristiano; y el líder indígena Yaku Pérez Guartambel, propuesto por el movimiento Pachakutik.

El 11 de abril se medirán en Perú 18 candidatos a la presidencia, de todo el abanico político de esa nación que vivió el año pasado sumido en una profunda crisis política con tres presidentes temporales, Martín Vizcarra; Manuel Merino, que duró unas pocas horas; y el actual Francisco Sagasti.

Aunque las encuestas de intención de voto dan ligera ventaja a George Forsyth, de Restauración Nacional, es muy difícil escudriñar entre tantos aspirantes quién tenga mayores posibilidades.

Los comicios generales de Chile serán el 21 de noviembre y todavía no hay candidatos en firme aunque se baraja una gran cantidad de nombres. Lo único seguro hasta ahora es que esas votaciones se realizarán mientras se redacta la nueva Constitución, que sustituirá a la pinochetista todavía en vigor.

Noviembre será también un mes electoral en Honduras y Nicaragua. En este último país se prevé que a lo largo del año arrecien las agresiones de Estados Unidos contra el Frente Sandinista de Liberación Nacional con el objetivo de crear caos y favorecer a los grupos contrarrevolucionarios.

En el ínterin, los gobiernos de Andrés Manuel López Obrador, de México, y Alberto Fernández, de Argentina, enfrentarán en junio y octubre, respectivamente, comicios legislativos cruciales para culminar con éxito su mandato. Oportunamente, amigos, profundizaremos en cada uno de estos procesos que pueden cambiar el mapa político regional.

https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/243615-elecciones-en-tiempo-de-covid



Radio Habana Cuba